



**U**N reciente viaje en el rompehielo «Almirante Oscar Viel» de la Armada de Chile a la Antártida permite al autor concretar antiguas inquietudes por conocer y experimentar en sí mismo ese helado territorio y, como consecuencia, publicar esta obra. En ella, haciendo un collage de géneros literarios, busca transmitir vivencias y conocimientos para trazar el solitario continente a los lectores que no pueden llegar a él. Dice el prólogo: "Infortunadamente, pocos son los que pueden disfrutar estas experiencias. Tampoco hay muchos que saben del continente sobre el cual nuestro país cifra bien fundadas esperanzas".

Este título, a través del ensayo, cuento y anécdotas (reales o supuestas), categorías cuyos límites no están claramente establecidos, entrega en forma amena un amplio y claro panorama sobre la Antártida. En un ensayo con intercalación de cuentos anécdotas relativas al tema se aprecian datos científicos, históricos, geográficos y en algunos casos estadísticos de acuciosa investigación que en síntesis

suministran conocimientos esenciales para comprender el remoto continente. Su formación primaria, ubicación en el océano, diferencias con el Ártico, corrientes marinas, mar círcumpolar y su vida orgánica. También se ocupa de los firmantes del Tratado Antártico, así como de sus descubridores y leyendas, por ejemplo, la de isla Rarotonga en Polinesia, donde dicen que la canoa Te-Ivi-O-Alea, en un viaje calculado en el 650 d.C. y arrastrada por vientos, cruzó mares muy fríos y altas formaciones de hielo nunca antes vistas.

Los cuentos, relacionados con aves o animales marinos, dan a conocer en narraciones que mantienen en alto el interés, hechos de la vida y costumbres de los pobladores de regiones australes, como «Drama imperial», sobre pingüinos Emperador, o «Kéwashkar», sobre indios fueguinos. Las anécdotas (con buen conocimiento de la jerga y vocabulario náuticos) señalan probables incidentes ocurridos en las bases navales o militares destacadas en ese continente y la solidaridad entre ellas. En el prólogo, al respecto menciona: "No es extraño que el manejo

de una carga destinada a la base uruguaya Teniente Artigas sea implementada en Bahía Fildes por personal de la base chilena, con la lancha de los chinos de la estación próxima y el tractor-grúa de la vecina base rusa".

Este libro, de formato pequeño, número reducido de páginas y fácil lectura, es un aporte como texto de consulta y para que nuestros jóvenes puedan "sentir la Antártida" e interesarse en preservar el vecino y promisorio continente del futuro.

MARÍA TERESA PARKER DE BASSI

#### SENTIR LA ANTÁRTIDA

Héctor Maldini.  
Dómine Ediciones,  
Santiago, 2000.  
150 páginas.



## Sentir la Antártida [artículo] María Teresa Parker de Bassi

Libros y documentos

### AUTORÍA

Parker de Bassi, María Teresa

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Sentir la Antártida [artículo] María Teresa Parker de Bassi. il.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)